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本报北京 6 月 4 日讯 记者顾阳从
海关总署获悉：我国首个国际贸易“单一
窗口”试点项目近日在上海洋山保税港区
上线运行。海关、检验检疫、边检、海事共
同将准予船舶离港电子放行信息发送至

“单一窗口”平台，海事凭电子信息签发船

舶出口岸许可证，实现船舶出口岸手续签
注一体化，进一步提升口岸执法效能。

海关总署新闻发言人张广志表示，
建设“单一窗口”可有效将现有口岸执法
改变为“一口对外、一次受理、一次操作”
的执法模式，可以实际简化申报流程，降
低了申报环节操作的复杂性，采用单一平
台申报，摒除了以往多人员、多客户端、多
单证系统操作。

按照传统的口岸执法模式，企业在通
关时需往返于海关、检验检疫、边检等各

执法部门间，分别办理各种手续，客观上
造成了企业的负担。而海关总署等部门
目前开展的国际贸易“单一窗口”建设试
点，可以依托电子口岸平台，实现贸易和
运输企业通过单一平台一点接入、一次性
递交满足监管部门要求的格式化单证和
电子信息，监管部门共享监管资源、实施
联合监管，并将处理状态和结果通过单
一平台反馈给申报人。同时，企业还可
以运用“单一窗口”的数据协同接口，将
其贸易供应链上各环节的信息资源有效

整合，减少中间处理环节，降低数据差错
率，避免在各执法部门之间串联奔走、分
别提交单证、现场等候审批结果等环节，
节省大量人力与时间成本。

目前，全球有 40 多个国家和经济体
引进了“单一窗口”措施，“单一窗口”已成
为促进贸易便利化和发展电子商务的核
心手段。张广志表示，海关将通过上海的
试点工作，力求在“单一窗口”建设的构成
形式、运行模式、平台建设、合作机制等多
方面形成可复制、可推广的经验。

首个国际贸易“单一窗口”试点上线
实现船舶出口岸手续签注一体化 本报北京 6 月 4 日讯 记者杜铭报道：为规范我国

南极考察活动，国家海洋局近日出台《南极考察活动行政
许可管理规定》。我国公民、法人或其他组织开展 6 类可
能破坏南极环境和生态系统的考察活动，应当向国家海
洋行政主管部门提出申请。

这 6 类活动包括：进入南极时携带非南极本土的动
物、植物和微生物等有机生物，食物除外；猎捕哺乳动物、
鸟类及无脊椎动物，采摘和采集植物以及其他可能干扰
动植物的活动；采集南极陨石；进入南极特别保护区的活
动；在南极建立人工建造物的活动；其他可能损伤南极环
境和生态系统的活动。

本报浙江绍兴 6 月 4 日电 记者乔金亮报道：农业
部今天在浙江诸暨举办国家农业产业化示范基地经验交
流活动。截至目前，农业部认定了两批 153 个国家农业
产业化示范基地,这些示范基地共集聚了各类龙头企业
7000余家，销售收入超过 1.3万亿元。

据了解，农业部将因地制宜推进不同类型的示范基
地发展，着力推进龙头企业集群集聚，增强示范基地集聚
辐射带动功能，将示范基地打造成推进农业产业化改革
创新的试验区。

《南极考察活动行政许可管理规定》出台

农业部认定 153 个国家级农业产业化示范基地
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本报北京 6 月 4 日讯 记者亢舒报道：北京时间 6 月
3 日，美国商务部对中国输美光伏产品双反调查作出反
补贴初裁。商务部贸易救济调查局负责人表示，这是美
方在 2012 年 11 月对中国输美光伏产品已征收高额双反
税的情况下，再次对中国光伏产品发起双反调查并试图
征收高额税，中方对此表示强烈不满。

该负责人希望美方审慎处理此次调查，尽快终止调
查程序，为促进全球光伏产业创造良好竞争环境。中方
也将密切关注案件的进展，并保留采取措施维护自身合
法权益的权利。

端午小长假刚结束，暑假暑运又要到来了，火车站即
将迎来新一轮客流高峰。记者在采访中发现，经常有旅
客遇到火车票丢失的情况，还有旅客反映，火车票丢失
后凭身份证不能退票和改签。火车票丢失了究竟该怎
么办？

“首先提醒旅客，一定要看管好自己的车票，尽量避
免丢失的状况发生。”中国铁路总公司相关负责人表示，
一旦发生了丢失车票，有以下几种办法可以解决。

如果旅客火车票丢失后仍要乘购买的车次，可以到
车上找列车长或相关的工作人员进行挂失补，还能保留
原来的座位，这种情况相对简单。

另有一种情况是，旅客想退票或改签，但车票已经丢
失，这种情况下，车站没有办法进行退票和改签，只能到
售票口重新花钱再补票。“因为目前还没有联网，在列车
不定员的时候，无法识别你这张票是否已经退掉了。”这
位负责人解释说，在目前缺乏网络监管的情况下，无法排
除旅客凭身份证退票或改签后，再拿原有的车票去乘车
的情况出现。

由于铁路网络购票和实名制是近两年的新生事
物，再加上乘车人多，情况也比航空要复杂得多，且网
络监管尚不完善，因而火车票丢失后不能退票和改签。

“随着网络建设的完善和诚信体系的建立，相信这一
问题会得到解决。”这位负责人表示。

火车票丢了怎么办
本报记者 冯其予

美 再 次 对 我 光 伏 产 品 发 起 双 反 调 查

“目前，城镇保障性安居工程制度框
架已经基本形成。”在 6 月 4 日举行的国新
办新闻发布会上，住房城乡建设部总经济
师冯俊表示，近年来，保障房建设进度很
快，相比而言，分配机制改革的步伐比较
缓慢。在现阶段，加快推进准入和退出的
制度设计是确保保障房“建好更用好”的
关键所在。

冯俊表示，目前，我国已经在准入方
面建立起了一套相对完善的机制。第一，
审核家庭住房状况，必须是没有适当住房
的家庭才符合标准；第二，审核家庭收入
状况，该标准的审核由包括民政部门、车
辆审核部门等单位配合完成。

在此基础上，目前大多数城市实行了
“三审两公示”，接受监督、保证公平，“乡
里乡亲都对这个人的经济情况很了解，通
过这样的程序来确保享受住房保障的家
庭是最急需的、符合条件的。”冯俊说。

此外，在保障房使用过程中要求必须
亲自居住，如果一年中几个月不住就要退
出。如果通过欺骗手段或者获得资格后
不居住，则要受到处罚。

而退出机制的情况则相对复杂。冯
俊认为，这其中包含两种情况，一是由于

提供虚假信息却未被审核发现，导致不符
合条件的人住上了保障房，此时需要适用
纠错机制进行改正；二是由于保障房住户
收入增长，引发超出居住标准的保障房退
出问题。

“真正需要慎重考虑的是第二种情
况，收入增长后如何退出保障房是制度设
计的难点，绝不能简单化处理。”冯俊认
为，较低收入家庭之所以收入低有两个主
要原因，一是劳动能力低，二是就业不充
分。这样的家庭在短时间内很难实现收

入层级的变化，有时收入稍微提高，也很
难在市场上购买或租赁房屋。因此，收入
提高后的退出机制设计一定要合情合理，

“第一，要有一定的宽容度，允许一定的收
入增长，要有一定的稳定时期；第二，要通
过经济方法来处理退出问题。比如收入
增长了，廉租房租金可以提高一点，随着
收入不断增加，廉租房租金可以一直提高
到市场租金同等水平。总之，退出机制并
不是说一定要退出保障房，而是要退出原
来的福利保障。”冯俊说。

在谈及未来将如何继续推进保障房
建设及分配工作时，冯俊表示，住房城乡
建设部将重点推进以下几项工作：一是完
善住房保障顶层设计，出台城镇住房保障
条例，推进住房保障法制化、规范化；二是
把抓建成、促入住作为首要任务，加快推
进保障房建设和棚户区改造，完成各项建
设任务；三是推进各类棚户区改造，依法
依规做好征收补偿、安置、资金筹措、质量
监管、公平分配等各项工作；四是抓好保
障房后续管理，在准入、使用、退出等方面
建立规范机制，努力实现住房保障公共资
源公平善用。

我国将加快推进保障房准入和退出制度设计——
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从 4 月底开始，全国生姜销售价格一
路上扬。截至目前，江西省生姜零售价格
每公斤超过 18 元。但在该省“小黄姜”传
统种植地崇仁县白陂乡，本该风生水起的
生姜，却陷入有价无货的窘境。

6 月 1 日，雨后方晴。崇仁县白陂乡
城下村，山中弥漫着湿气。姜农袁友根来
到库背山山腰一处阴凉的山坳，他一边小
心翼翼地拨开茅草，翻开泥土看看自家种
的生姜长势如何，一边和记者聊着城下村
生姜种植历史，“生姜是城下村一村一品

主打产业，高峰时全村年产近 200 吨，直
接影响全省生姜市场的价格走向。”

据了解，江西省 5 月份生姜均价环比
上涨 54.42%，与去年 12 月底相比上涨
92.03%。市民惊呼姜价堪比肉价的同
时，作为该省生姜主产区却无姜可卖。对
此，老袁说，“一会儿每公斤 1.8 元，一会
每公斤 6 元。今年这价格要搁前几年就
好了，不然，儿子也不会放下 5 亩姜地外
出打工。今年自己只种植了 3 分地，赚点
油盐钱。”

“种植生姜需要一定的技术，还得靠
天吃饭，遇上去年的干旱，产量减半。”老
袁摇头叹息，“遇到价格不好、销路不畅的
时候，生姜就烂在地里，只好改种其他经
济作物。”

对于当地生姜种植面积呈逐步减少
趋势，白陂乡收姜人黄建设深有体会，“现
在是有价无货，今年收了不到 3000 公斤
生姜，主要是因为种植面积减少。”

“今年价格好，种还是不种，大家都很
纠结。‘小黄姜’从种到收，每亩投入成本

高达 5000 元，大家留的姜种少，没法扩
大种植面积，还得花高价买姜种。”已经有
30 多年种姜经验的白陂乡城下村委会副
主任蔡寿孙谈起生姜种植摇摇头，姜农也
很担心，眼下受去年产量的影响，价格可
观，但种的人一旦多起来，加上机械操作
的北方高产姜“南下”，容易出现白陂乡生
姜“贵买贱卖”。

农民积极性不高，种植规模逐步萎
缩，导致崇仁“小黄姜”日渐式微。蔡寿孙
认为，关键在于建立生姜加工企业，通过
订单农业解决好生姜的销路问题。在采
访中，不少姜农表示，只要生姜有销路，最
低价有保障，种植户就能恢复信心。针对
小黄姜在生产、销售中遇到的问题，白陂
乡也在不断作出努力，建立农产品市场信
息监控、反馈渠道，帮助姜农及时了解市
场动态；同时，着手招商，说服生姜加工企
业入驻对接，延伸产业链，提高生姜这一
地方特色农产品的抗市场风险能力。

“小黄姜”传统种植地江西崇仁陷入有价无货窘境——

姜 农 何 以 被“ 将 军 ”
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“小黄姜”传统种植地江西崇仁陷入有价无货窘境——

姜 农 何 以 被“ 将 军 ”
本报记者 赖永峰 刘 兴

近年来，我国保障房建设进度很快，但分

配机制改革的步伐却相对较慢。住建部负责

人表示，完善保障房的退出机制，需要对两种

情况分别处理。一种是提供虚假信息却未被

审核发现，需要运用纠错机制进行改正；另一

种是由于保障房住户收入增长，超出标准。针

对第二种情况，要在制度设计上有一定宽容

度，采用经济手段而非强制手段——

本报北京 6 月 4 日讯 记者亢舒今天从国务院国资
委获悉：按照中央纪委统一部署，国资委积极启动查办腐
败案件体制机制改革试点工作。国资委提出，改革试点
工作的落脚点是体现“三转”要求，聚焦中心任务，突出监
督执纪问责主业。国资委已召开动员部署会，组织中国
石化、中储粮总公司、中国中铁、中国能建 4 家中央企业
与国资委同步开展试点工作。

今年以来，国资委纪委、驻委监察局正按照中央纪委
和国资委党委的要求，聚焦党风廉政建设和反腐败斗争
中心任务，切实转职能、转方式、转作风。

国资委启动查办腐败案件机制改革试点

本报南京 6 月 4 日电 记者薛海

燕报道：2014 中国未来网络产业高峰
论坛近日在南京开幕，本次论坛以

“未来网络的中国思维”为主题，由
中国未来网络产业创新联盟主办，江
苏省未来网络创新研究院承办。

据悉，我国未来网络相关研究基
本与国外同步。目前，国务院已正式
将未来网络试验设施项目列入国家重
大科技基础设施中长期规划。

本报北京6月4日讯 记者冯其予

报道：“国家食药监管”App（移动应用
程序）日前正式上线，公众免费下载手
机客户端后，就能通过手机轻松浏览国
家食品药品监管总局政府网站发布的
信息，随时随地查询食品药品数据。

为方便行政相对人查询各项审批
注册许可的进度，App 设置了保健食
品注册进度、药品注册进度、医疗器械
注册审批进度、委托生产审批进度等
栏目，只需输入受理号，该项目的许可
进度情况一目了然。

本版编辑 韩 叙 常 理

中国未来网络产业论坛开幕

“国家食药监管”App 上线

本报南昌 6 月 4 日电 记者赖永

峰、通讯员刘志宏报道：为期 3 天的亚
洲社区减灾经验研讨会，日前在江西
省永新县高桥楼镇圆满结束。

据悉，亚洲社区综合减灾合作项
目去年 1 月启动，将于明年 3 月结束，
该项目旨在促进基于社区层面的亚洲
灾害多发国家防灾减灾的合作与交
流，提高亚洲发展中国家应对灾害的
能力。

亚洲社区减灾研讨会举行

本报讯 记者肖尔亚报道：为深入贯彻落实《国务院
办公厅关于进一步加强煤矿安全生产工作的意见》，国家
安全监管总局、国家煤矿安监局、国家发展改革委、公安
部等 12 部门日前联合发布关于加快落后小煤矿关闭退
出工作的通知。

《意见》要求，统筹考虑现有小煤矿数量、地区分
布、开采条件、煤炭供需和对煤矿安全生产的影响程度
等因素，按照突出重点、稳步推进原则，到 2015 年底在
全国范围内关闭 2000处以上小煤矿。

明 年 底 全 国 关 闭 2000 处 以 上 小 煤 矿

本报北京 6 月 4 日讯 记者马洪

超报道：由中国登山协会、中国风景名
胜协会共同主办的“2014 中国健身名
山登山赛”近日在京启动。

据介绍，本届赛事将于 6 月 29 日
在甘肃省崆峒山进行第一站比赛，7
月 13 日在甘肃省焉支山进行第二站
比赛。8 月 10 日，第三站比赛在陕西
省华山举行，10 月 26 日，第四站比赛
在山东峄山举行，11 月 16 日，第五站
比赛在广东罗浮山举行。

2014 健身名山登山赛启动

最近，“姜”你军卷土重来，可江西崇仁作为“小黄姜”传统种植地却有价无

货。其原因在于，生姜价格像“过山车”般忽上忽下，姜农担心收入没有保障而

不敢大量种植。专家认为，解决上述问题，关键是在于建立生姜加工企业，通

过订单农业解决好生姜的销路问题；建立农产品市场信息监控、反馈渠道，帮

助姜农及时了解市场动态，提高生姜市场的抗风险能力


